

12.09.2025 - 14:29 Uhr

## CO2-Gesetz: Bundesrat handelt mutlos und riskiert, das Netto-Null-Ziel zu verfehlen

**Der Bundesrat zaudert in seiner Klimapolitik weiter. Zwar geht er mit seinen Vorschlägen zum CO2-Gesetz in die richtige Richtung, er bleibt aber unambitioniert. Der VCS Verkehrs-Club der Schweiz fordert ein klares Bekenntnis zum Netto-Null-Ziel. Dafür braucht es jetzt Massnahmen, die rechtzeitig wirken.**

Grundsätzlich ist zu begrüßen, dass der Bundesrat die Mobilität im CO2-Gesetz stärker berücksichtigt, zumal gerade der Strassenverkehr der grösste CO2-Verursacher hierzulande ist. «Allerdings bleiben die Bundesratsvorschläge mutlos. Das Netto-Null-Ziel zu erreichen, wird so unmöglich», kritisiert VCS-Geschäftsführerin Stéphanie Penher. «Der Vorschlag eines Emissionshandelssystems für Treibstoffe ist interessant, bei der Ausgestaltung sind jedoch zwingend Änderungen nötig. Der VCS wird sich in der Vernehmlassung für Verbesserungen einsetzen, damit die Schweiz nicht Europas unwirksamstes CO2-Gesetz in Kraft setzt.»

Insbesondere fordert der VCS :

- Personenwagen mit Verbrennungsmotor dürfen nach 2030 nur noch in absoluten Ausnahmefällen neu verkauft werden.
- Das Emissionshandelssystem für Treibstoffe muss so ausgestaltet sein, dass es eine Lenkungswirkung entfaltet und die Schadenskosten deckt. Die Preisgrenze muss in Verlauf der 2030er-Jahre ansteigen und sollte im Sinne einer Gleichbehandlung bei mindestens Fr 120. pro Tonne einsetzen.
- Ferner ist zur Lenkung der Nachfrage eine Flugticketabgabe zu erheben.

Der VCS stellt klar: Die Zeit des Zauderns ist endgültig vorbei. Das CO2-Gesetz soll von 2031 bis 2040 gelten; danach bleiben nur noch wenige Jahre, um Netto Null CO2 zu erreichen. Diese Erkenntnis ist im Bundesrat offensichtlich noch nicht angekommen.

Für weitere Auskünfte stehen zur Verfügung:

- Stéphanie Penher, VCS-Geschäftsführerin, 079 711 19 15
- Medienstelle VCS, 079 708 05 36, [medien@verkehrsclub.ch](mailto:medien@verkehrsclub.ch)

Der **VCS Verkehrs-Club der Schweiz** engagiert sich für eine nachhaltige Verkehrspolitik und befürwortet ein optimales Zusammenspiel der verschiedenen Verkehrsträger. Mit rund 90 000 Mitgliedern ist der VCS schweizweit der grösste Verkehrsverband, der sich für eine nachhaltige Mobilität einsetzt.

Weitere Informationen: [www.verkehrsclub.ch](http://www.verkehrsclub.ch)

VCS Verkehrs-Club der Schweiz | Aarbergergasse 61 | Postfach | 3001 Bern  
Medienstelle 079 708 05 36 | [medien@verkehrsclub.ch](mailto:medien@verkehrsclub.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100059898/100935036> abgerufen werden.